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令和令和令和令和 4444 年年年年 12121212 月月月月 5555 日日日日    

十島村教育委員会十島村教育委員会十島村教育委員会十島村教育委員会    

    

    

    

    

    

    



    

    

    ○日 時 令和 4 年 12 月 5 日（月）10:00～ 

      

 ○場 所 十島村役場 4 階会議室 

 

 

 

十島村 総合教育会議 構成員 

 

 十島村長（議長）肥後 正司 

  教 育 長    木戸 浩 

  教育委員    小原澤 良沖 

  教育委員    今井 睦実 

  教育委員    竹内 功 

  教育委員    松下 雄史 

 

 ○村長部局 

  副 村 長    福澤 章二 

  総務課長    村山 勝洋 

 

 ○事務局 

  教育総務課長  安藤 浩樹 

  学校教育指導監 今村 德幸 

        社会教育指導員 坂元 幸道 

  教育総務課主事 森永 淳平 

    

    

 

 



○議事日程 

 

１ 開会の言葉 

 

２ 協議 

  

 （１）行政報告 

 （２）いじめ問題の現状について 

 （３）新型コロナウイルス感染症対策について 

 （４）教育総務課関係（資料１） 

 （５）学校教育関係（資料２） 

 （６）社会教育関係（資料３） 

 （７）その他 

 

３ その他 

 

４ 閉会の言葉 

 

 

 

 

 

 



○議事要旨 

 開会の言葉 

教育総務課長   ただいまより、令和 4 年度十島村総合教育会議及び令和 4 年十

島村教育委員会第 4 回定例会を開会します。 

１ 村長あいさつ 

村長  おはようございます。委員の皆様におかれましては、昨夜、

島からわざわざお越しいただきました。今回は対面での開催と

いうことで、コロナウイルスが徐々に厳しい状況になってきて

おります。せっかくの会議でありますので、お忙しい中ではあ

りますが、よろしくお願いします。総合会議につきましては、

今から 11 年程前、いじめ問題について、教育委員会が機能して

なく、大きな社会問題になったということで、国の方が教育委

員会の組織を変えようと総合会議を 2015 年からスタートして、

7 回目となります。村長並びに副村長等が参加する年一回の会

になります。本来であれば、教育委員会は別組織として口出し

できない状況ですが、本村では、積極的に、教育長、課長・担

当職員へ提言しています。予算の問題、先生の配置の問題、留

学生の問題等について、たまには厳しい指摘をします。教育委

員の皆様におかれましては、それぞれの島で、それぞれの学校

を見ながら、あるいは村全体を見ながら十島村の教育のあり方

についてこれからも意見を出していただき、十島村の教育が他

の地域の教育よりも先行した形になることを期待しています。 

喫緊の課題として、全国的な教員不足の問題があります。十島

村においても、4 月段階で教員が不足ということで、皆様にも

ご迷惑をおかけしたのではないかと思います。この件につきま

しても、県の教育委員会へ要望しており、改善されていくので

はないかと思います。来年 4 月には、不足がないように進んで

いければと思います。皆様方におかれましても、積極的に意見

を出していただければと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 協議 



 

 

教育長 

      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

村長（議長） 

 

教育委員 

 

 

 

社会教育指導員 

 

 

 

 

村長（議長） 

 

小原澤委員 

 

 

 

社会教育指導員 

 

村長（議長） 

 

教育委員 

（１）行政報告（１）行政報告（１）行政報告（１）行政報告    

 

 鹿児島教育事務所と村教委による合同訪問 

 （7/6 中之島）（10/4 宝島）（11/15 口之島） 

 

 鹿児島地区指定研究公開 

・（7/8 諏訪之瀬島）（11/8 小宝島） 

 

・8/1～2 第 47 回十島村教育研究大会（市勤労青少年ホーム） 

 

・10/16～22 十島村中学校連合修学旅行（県内） 

 

・11/9～12 十島村小学校連合修学旅行（県内） 

 

・11/21 十島村教育支援委員会 

 

以上の件について何か質問等はありませんか。 

 

なし。    

    

（２）いじめ問題の現状について（２）いじめ問題の現状について（２）いじめ問題の現状について（２）いじめ問題の現状について    

  

資料に基づき説明 

・「いじめ問題週間」の取組 

・授業公開や研究授業 

・情報モラル いじめ実態把握の方法等 

 

 以上の件について何か質問等はありませんか。 

 

 いじめの実態把握についてのアンケートは全島共通のアンケ

ートなのか。共通であれば、次から、アンケートを資料へ添付

してほしい。 

 

 次回から、添付いたします。 

 

他に質問等はありませんか。 

 

なし。 



 

 

 

学校教育指導監 

 

 

 

 

村長（議長） 

 

教育委員 

 

 

 

教育総務課長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

村長（議長） 

 

今井委員 

 

 

 

 

 

教育総務課長  

 

 

村長（議長） 

 

（３）新型コロナウイルス感染症対策について（３）新型コロナウイルス感染症対策について（３）新型コロナウイルス感染症対策について（３）新型コロナウイルス感染症対策について    

 

 資料に基づき説明 

・新型コロナウイルスの十島村での感染状況 

・発生時の対応について 

・各学校の感染症対策について 

 

 以上の件について何か質問等はありませんか。 

 

 なし。 

    

（４）教育総務課関係（４）教育総務課関係（４）教育総務課関係（４）教育総務課関係    

 

 資料に基づき説明 

・教育委員会職員一覧 

・児童生徒の状況 

・山海留学事業の取組 

・離島高校生修学支援金交付事業 

・村育英奨学基金について 

・学校情報通信ネットワーク環境整備、タブレット端末整備 

 ・学校施設整備について 

 ・学校施設維持補修のための現業職等の活用 

 ・JET プログラム事業 

 ・給食費無償化事業 

 

 以上の件について何か質問等はありませんか。 

 

 留学生の保護者で、行事を見に来ることがあるが、民宿が予

約出来ない事がある。コミュニティセンター宿泊も断られる時

もあった。最近も宿泊先が全てとれず、コミュニティセンター

に泊まった場合がある。 

この使用料についても助成があるのか。 

 

民宿が予約出来ない場合は、検討しなければならない。検討

したいと思います。 

 

他に質問等はありませんか。    



 

教育委員 

 

 

 

学校教育指導監 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

村長（議長） 

 

今井委員 

 

 

教育長 

 

学校教育指導監 

 

 

今井委員 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

松下委員 

 

    

なし。    

    

（５）学校教育関係（５）学校教育関係（５）学校教育関係（５）学校教育関係    

 

 資料に基づき説明 

 ・令和 4 年度 十島村教育行政重点施策 

 ・令和 4 年度の学級編成及び教職員数 

 ・学力向上 

 ・今年度の研究授業計画 

 ・授業公開 

 ・特別支援教育に関する状況 

 ・キャリア教育に関する現状 

 ・体育に関する現状 

 ・部活動の地域移行の方向性と十島村の現状 

 ・TV会議システム活用状況 

 

以上の件について何か質問等はありませんか。 

 

 学級数について、平島中学校は 1 学級になる危機感を持って

いる。 

 

現在の人数のままだと、1 学級になる可能性が高い。 

 

 6年生が 0人なので、赴任教員・留学生が来るなどして中学

校一年生が入ってくれば、2 学級が確保される。 

 

 受験生が、全国各地を受けることになるので、クラスが減る

と担任の負担が大きくなることを危惧している。 

寮としても、部屋を一部屋開けてなんとか対応できるようにし

ていく。 

 

そのような対応をしていただけるのであれば、留学生を入れ

られるように検討する。 

 

  

部活動の地域移行の件については、悪石島は賛成で、土日に

悪石島では大人と小中学生とサッカーまたはバスケットボール



 

 

 

 

学校教育指導監 

 

 

 

村長（議長） 

 

教育委員 

 

 

 

社会教育指導員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

村長（議長） 

 

今井委員 

 

 

社会教育指導員 

 

 

 

 

村長（議長） 

 

をしている。部活動として教えれば、高校でも通用する子もい

るので、部活動として行えるのであれば、地域移行は賛成であ

る。 

 

現在、学校はバドミントンを選択しており、理由として最少

人員で行える活動である。今後選択するのであれば、学校と協

議の上、取り組んでもらえればと思う。 

 

その他,質問等はありませんか。 

 

なし。 

 

（６）社会教育関係（６）社会教育関係（６）社会教育関係（６）社会教育関係    

 

 資料に基づき説明 

 ・社会教育学級 

 ・ファミリー劇場 

 ・移動図書館事業（セブンアイランド図書､県立図書館図書） 

 ・文化財保護関係 

 ・海外ホームステイ派遣事業 

 ・「二十歳の集い」（新成人を祝う会） 

 ・花いっぱい運動 

 ・女性団体の会合同研修会 

 ・子ども会育成連絡協議会 

 ・十島村子ども会育成連絡協議会表彰審査 

 

以上の件について何か質問等はありませんか。 

  

 県立図書館の本の中身について、絵本は充実していたが、中

学生向けの本があまりなかった。 

 

 県立図書館では県内一律に発送するので、中身を見ることが

なかなかできないが、来年度は、新刊を用意していただける意

向があるようである。 

 

  

その他,質問等はありませんか。 

 



教育委員 

 

 

 

村長（議長） 

 

教育委員 

なし。 

 

（７）その他（７）その他（７）その他（７）その他    

 

 その他,協議事項全体の中で質問等はありませんか。 

 

 なし。 

３ その他 

教育総務課長 

 

教育委員 

その他,教育委員から意見等ありませんか。 

 

なし。 

４ 教育長あいさつ 

教育長 

 

 

 

 本日は、ご多用な中、熱心に議論をしていただきました。 

今出されました御意見を真摯に受け止め、対応出来るものから

対応して、学校教育、地域が盛り上がる取組を進めて参りたい

と思います。本日はありがとうございました。 

 閉会の言葉 

教育総務課長  以上をもちまして、令和 4 年度十島村総合教育会議及び令和 4

年十島村教育委員会第 4 回定例会を閉会します。 

 


